

en general, para la vida consagrada en la Iglesia de hoy.

Empieza el libro con el tema: *Significado de madurez psicológica*. Ahí va expresando algunas precisiones terminológicas, algunas concepciones de madurez en la historia y el significado de madurez psicológica en algunos modelos. Termina este primer tema con el modelo de la escuela humanista.

El segundo tema es: *Variables implicadas en la formación de la madurez psicológica*. El autor distingue entre a) variables intrapsíquicas: la autoimagen, la adaptación, la socialización y b) variables ambientales: la familia, la cultura y los valores, los MCS (medios de comunicación social) y el Seminario.

El tercer tema se centra en *la madurez psicológica que reclaman y describen los documentos eclesiales*.

Por último, el autor se adentra en la parte tal vez más delicada: *Criterios y técnicas para evaluar la madurez psicológica*. Este capítulo se centra en tres puntos: a) madurez psicológica y exigencias del proceso formativo; b) criterios de evaluación y c) técnicas de evaluación.

El autor presenta unas conclusiones que ayudan a concretar el objetivo de este libro: 1. Unidad e integridad de la personalidad; 2. Pedagogía personalizada en cada momento vital; 3. La adolescencia: un momento privilegiado de intervención; 4. El influjo mediático y cultural; 5. La aportación de la psicología en la formación; 6. El Seminario como promotor de madurez psicológica.

Al terminar estas líneas, quiero señalar que el libro está presentado de

una forma muy pedagógica y metodológica con esquemas y gráficos que ayudan a la comprensión de un tema nada fácil. Muy buena la bibliografía final con sus diferentes apartados y muy buena la presentación que hace del libro Segundo L. Pérez López, Director del Instituto teológico compostelano.

Agradecemos sinceramente al autor el haber elaborado este buen libro que sin duda será una ayuda muy valiosa en la formación de los futuros candidatos al sacerdocio y a la vida religiosa.

Paco Lansac

LIBROS RECIBIDOS:

ANDRÉS LLAMAS VELA, *Pascua, tiempo de alegría*, Paulinas, Madrid 2006, 287 pp.

Todo el año litúrgico gira en torno a la Pascua, porque lo que da sinceridad a la fe, sentido a la vida y auténtica esperanza es que Cristo ha resucitado. María Magdalena, junto a las otras mujeres, serán las primeras en anunciar la inmensa alegría de que el sepulcro está vacío: ¡No está aquí, ha resucitado!

Jesús resucitado nos acompaña para que comprendamos la Escritura y para que le sintamos vivo al partir y compartir el pan. Si estamos unidos a Él, daremos fruto. El mandamiento del amor es la permanente novedad que zaranda a la Iglesia, para que sea audaz y no tenga nunca miedo.

La fiesta del espíritu en Pentecostés con aires de Evangelio y sabor a Bienaventuranza. El Espíritu hace anunciar a los primeros cristianos con su palabra, pero sobre todo mediante el servicio y el testimonio de sus vidas, que los pobres son liberados. ¡Ven, Espíritu e inaugura un nuevo tiempo de alegría!

Su contenido es un buen medio para la meditación del ciclo Pascual (incluye los tres ciclo) y material para, tras la oración, ayudar a preparar la predicación diaria y dominical.

ANNA MARÍA CANOPI, *Bajo las alas de Dios*, Paulinas, Madrid 2005. 75 pp.

Un texto breve sobre el Libro de Rut al que nos introduce con la metodología de la 'Lectio divina'. Divide el libro en Cuatro Capítulos: "Tu pueblo será mi pueblo y tu Dios será mi Dios", sobre el episodio de la despedida de Noemí de Orfa y Rut y la respuesta que ésta le da para convencerla de que la deje ir con ella (Rut 1,1-21); "Extiende la orla de tu manto", el episodio del encuentro con Booz en el campo donde espigaba (Rut 2,1-23; "Misterio de una noche de verano", el cumplimiento de la ley de levirato y la reacción positiva de Booz (Rut 3, 1-18); "Le llamé Obed, él fue el padre de Jesé" (Rut 4,1-22).

El comentario espiritual que ofrecen estas páginas pone acento en el significado místico y providencial que tiene cada acontecimiento, aun el más pequeño, para la vida de cada uno y de toda la humanidad.

ANNA MARÍA PEDICO, *Alabanza A María, esplendor y belleza*, Paulinas, Madrid 2006, 63 pp.

Lo subtitula "Nueve días con María" y son nueve celebraciones sobre María. En ellas nos invita a la oración con la Virgen, para celebrar con ella el amor entrañable del Padre por nosotros. Mediante la oración quiere que conozcamos las actitudes de María como mujer y como madre de Jesús: Sierva del Señor; Arca de la alianza, Mujer nueva, son algunos de los títulos de las celebraciones que tienen un esquema que se repite: Canto, Oración, Lectura bíblica; Comentario de la misma con escritos de los santos, Preces, Oración. Invita a la utilización de símbolos y a un recuerdo-compromiso sobre el misterio de María que se ha celebrado.

ANNA MARÍA CANOPI, *Construir la casa sobre la roca*, Paulinas. Madrid 2005, 99 pp.

La autora, abadesa de la abadía Mater Ecclesiae en Novara, quiere ofrecer al creyente un material que, con el método de la *Lectio divina*, le lleve a profundizar y orar, en este caso con la base de siete parábolas del Evangelio de san Lucas. Al conjunto de las mismas las denomina *Parábolas de las opciones decisivas*. Quiere hacer el contraste entre dos modos de dirigir la existencia: según el Evangelio o según el mundo, con sabiduría o estupidez.

Las narraciones tocan temas de la vida cotidiana, retratos de situaciones